



寺内 安規 議員

市長の政治姿勢について

問 市長の政治姿勢について何うが、行政サービスや地域づくりを平準化するだけでは分権を生かす合併になっていない。

答 分権分散型の合併にするために、3区それぞれで特色のある行政サービスを、地域づくりを継続すべきと思う。が市長の考えを伺う。

問 「伸ばしたい」「残したい」地域の良さが生きる地域づくりや、行政サービスの選択に留意しながら進めることにする。



鹿島区敬老会

問 新たに「市民との対話の日」を設定できるか、検討させていたきたい。

答 敬老会は、各区特色のある開催にすべきと思うが考えを伺う。

問 3区同一日の開催や、記念品の統一の調整を行っている。

答 統一しないで、各区特色のある敬老会開催はどうか。鹿島区では、今年度から名簿が

無くなったが、名簿が欲しいとの声も多くあるので、アンケートをとってみるべきと思うが考えを伺う。

答 実行委員会組織で敬老会を開催しているので、委員の方々と意見の交換をし、より良い方向にもっていきたいと考えている。

ちょっとホンネ

予算が確保されている鹿島駅トイレ整備はなぜ遅れているのか。早期整備を願う。

その他の質問

- 1 地域協議会の意見の反映について
- 2 区役所長の権限と責任のあり方について
- 3 鹿島駅トイレの整備について



郡 俊彦 議員

サービスの維持できる財政確保を

問 来年度予算編成の基本方針で5%（施設維持管理・一般経費）、10%（補助金・ソフト事業）、20%（建設事業・修繕事業）前年比マイナスにするとしている。これでは住民サービス削減になる。

答 全体を総合的に見直す。サービス削減の考えは持っていない。

問 昨年9千457万円の事務事業見直しを行い、敬老祝い金など約7千万円の住民サービス削減があったが、新年度も同様に進めるのか。

答 総合的に見直し作業を行っているところである。

問 昨年を反省し、予算計上前に市民に示し、議員が市民の声を聞いて対応できる段取りが望まれるが。



価格補償が廃止された春菊農家

答 創意工夫しながら検討したい。

問 合併で良い所に併せた積み重ねが年間2億4千万円、この財源を安定的に支える財政計画が必要だが。

答 事業評価を行った上でスクラップアンドビルド（取捨選択）で財源の確保を図る。

ちょっとホンネ

財源ぬきで市民に約束。市当局も大変だが、シーリングを丸投げされる下がもっと大変。

その他の質問

- 1 財政計画の現状と今後の見直し
- 2 地域協議会とまちづくり委員会のあり方
- 3 養護学校誘致について



坂本 恒雄 議員

問 原町西部地区の大
雨時の被害防止の笹部
川整備見通しは。

答 総事業費は20億5
千万円で、24年度まで
に大木戸東方橋まで完
成予定である。

問 上流は未予定。雲
雀ヶ原西部に浸水被害
があった。県は一時改
良区間として、また市
は重点要望箇所の考え
である。

問 有害鳥獣の被害広
報及び住民協力体制
は。

答 南相馬市のサル・
イノシシ新聞を発行し
たり、行政、捕獲隊（各
区20名）や地域住民の
理解と協力を得て、農
作物の被害防止を図
る。

問 南相馬市のイメー
ジを悪くする設置看板
の取り扱いは。

答 県道や市道等の設
置看板は、道路管理や
安全上の問題から設置

安全で安心して 住める地域構築

者に対し、国、県、市三
者協議の上、撤去通告
書を持参し、違法性を
説明している。早急な
撤去を指導中である。

問 事実のない「米野
菜売れない」、「ダイオ
キシン命取られる」等
の不適切看板が、地域
住民の迷惑を顧みず放
置されている。人災な
ど、事故発生への処理
は。

答 県条例に基づき撤
去の指示をしている。
費用については、看板



風評被害が懸念される看板

を立てた方の責任で請
求し執行される。

問 県道相馬浪江線の
安全確保と歩道整備
は。

答 平成20年度より480
m、幅員2.5mで計画的
に事業推進を図る。
市は歩行者の安全確
保のため早期完成に向
けた要望をしていく。

ちょっとホンネ
産廃関係看板設置はま
じめに働く農業生産者及
び市民生活を脅かす責任
逃れの違法行為。

その他の質問

- 1 有機農業の現状は
- 2 環境にやさしい安全
安心な農作物のPR
は
- 3 学校給食などへの地
産地消の推進策につ
いて



渡部 寛一 議員

問 当市の入院無料化
は小学校卒業までだ
が、県内の46%の市町
村が中学校卒業まで無
料になっている。

答 平成20年度よりだが、
これは県内最低レベル
だ。小学校卒業までが
18市町村、中学校卒業
までが22市町村で、合
計68%に及んでいる。
実態は、子どもを大
切にしない南相
馬市になってい
る。

問 即刻、入院、
通院ともに、中
学校卒業まで医
療費無料化を
実現すべきでは。
答 国の子育て
施策動向を踏ま
えながらも、子
育て家庭に対す
る経済的負担軽
減を視野に総合
的に検討してい
く。



診療風景

中学校卒業まで 医療費無料化を

いつまで検討してい
るのか。情けない。

問 検討はとっくに終
わって下さい。市長選
挙では、誠に不十分な
公約で終わらないで下
さい。

答 次期の介護保険事
業計画策定に反映でき
るように努めていき
たい。

ちょっとホンネ
いつまでたっても、検
討をするという計画書作
りだけになっていきませ
んか。

その他の質問

- 1 電源立地市長は、毅
然とした姿勢を
示した
- 2 大産産廃公約はどう
なった
- 3 農業者個別所得補償
制度で稲作はどうな
る

一般質問